



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$30

Lunes 8 de septiembre de 2025

IMAGEN DEL DÍA

SINALOA CLAMA POR LA PAZ

Culiacán.— Miles de personas de todas las edades salieron ayer domingo a marchar en la capital de Sinaloa para exigir el restablecimiento de la paz, a casi un año del inicio de la guerra entre los grupos armados de Los Chapitos y Los Mayos. Muchos portaban pancartas con fotos de familiares desaparecidos. El obispo de Culiacán, Jesús José Herrera Quiñones, pidió a las autoridades no ceder ante la corrupción ni la indiferencia. | ESTADOS | A11



LUIS CAMACHO, EL UNIVERSAL

ESPECTÁCULOS



GAGA, ARTISTA DEL AÑO

Al obtener 4 premios MTV, destaca en su discurso el impacto del arte para conectar. | A26 |

ANGELA WEISS, AFP

Solicitan 200 órdenes de aprehensión por huachicol

Aduanas trabaja con la Fiscalía General de la República; van contra militares, civiles y empresarios, entre ellos Ernesto Ruffo Appel, exgobernador de BC

ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

La Agencia Nacional de Aduanas de México busca que se concreten más de 200 solicitudes de órdenes de aprehensión en contra de agentes aduanales, administradores, subadministradores y personal operativo de diversas aduanas de todo el país, por su presunta participación en el delito de *huachicol* fiscal, que ha dejado pérdidas al Estado mexicano por miles de millones de pesos.

Según fuentes del gabinete de seguridad federal, los empleados de las aduanas que buscan vincular a un proceso son militares y civiles. También empresarios, entre los que destaca el exgobernador de Baja Cali-

fornia y militante del Partido Acción Nacional (PAN) Ernesto Ruffo Appel, dueño de la empresa importadora Ingemar, S.A. de CV.

Las órdenes de aprehensión comenzaron a interponerse desde el primer día de agosto pasado, a través de la Fiscalía General de la República y fiscalías locales.

Algunas solicitudes ya fueron giradas y otras se espera que sean otorgadas por los jueces en los próximos meses, aunque por el sigilo de la investigación no todas se harán públicas.

Ingemar está involucrada en el megadecomiso de 15 millones de litros de *huachicol* en el estado de Coahuila, el pasado 7 de julio.

| NACIÓN | A6



Los titulares de la FGR, la Semar y la SSPC dieron los detalles de la detención en conferencia de prensa.

Golpe a la corrupción: caen 14; seis son marinos

Harfuch y Gertz Manero deslindan a exsecretario de Marina Rafael Ojeda

DANIELA WACHAUF
—nacion@eluniversal.com.mx

El secretario de Seguridad Omar García Harfuch informó de la detención de 14 personas vinculadas al contrabando de *huachicol* fiscal que destapó el megadecomiso de 10 millones de litros de diesel en Tampico, Tamaulipas, en marzo pasado. Cinco son marinos en activo y uno en retiro.

García Harfuch y el fiscal Alejandro Gertz Manero defendieron al exsecretario de Marina Rafael Ojeda. Dijeron que desde hace dos años acudió a la FGR para pedir que se investigara a miembros de la Armada.

| NACIÓN | A8



Histórico título mundial, en el tiro con arco femenino

| B1 |

Algas y caracoles, recursos marinos en la moda

| A24 |

OPINIÓN

NACIÓN
A7 Salvador García Soto
A8 Mario Maldonado
A22 Paola Rojas
A22 Mauricio Merino
A23 José Narro Robles



LEONARDO CURZIO

"Vamos a una nueva era de pensamiento único. A la democracia se le defiende equilibrando al poder, no sometiendo acriticamente a él"

| A23 |

"Fiscalías e INE trabajan para censurar a periodistas"

Se desvirtúa el argumento de violencia política contra mujeres en razón de género, acusan

MARÍA CABADAS Y AMALIA ESCOBAR
—nacion@eluniversal.com.mx

Periodistas y ciudadanos de distintos estados acusan que instituciones como las fiscalías de justicia estatales, el Tribunal Electoral y el INE son usadas para censurar con el argumento de violencia política contra las mujeres en razón de género. Constitucionalistas advierten que esta herramienta se ha desvirtuado.

| NACIÓN | A10

TRABAJO PENITENCIARIO



INTERNOS, EN TERAPIA OCUPACIONAL

Ecatepec, Méx.— Internos del Centro Penitenciario Dr. Sergio García Ramírez de Ecatepec se unen a talleres de pintura, costura y manualidades para olvidar el encierro y obtener una remuneración económica para contribuir a sus familiares, como parte de su reinserción social. | METRÓPOLI | A17

CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

DAN "MANITA DE GATO" A AEROPUERTOS POR MUNDIAL

Con miras a la Copa Mundial 2026 de la FIFA, los principales aeropuertos del país —Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey— están invirtiendo para ampliar y remodelar sus instalaciones a fin de recibir a los aficionados al fútbol. | ECONOMÍA | A19

3,784

MILLONES DE PESOS se invertirán en el AICM para remodelar las terminales 1 y 2, entre otras obras.

\$19.14 DÓLAR AL MENÚDEO

Año 108, Número 39,363 CDMX 40 págs.

